

MYTHE

L'ARRIVÉE DE MIGRANT[E]S AFFAIBLIT L'IDENTITÉ
AINSI QUE LES VALEURS EUROPÉENNES
ET ABOUTIRA À UN CLASH DES CULTURES



On entend souvent...

Les récentes vagues d'immigration ont irrémédiablement changé la culture européenne

Le sentiment d'identité nationale est dilué

Le peuple européen est connu pour être judéo-chrétien

Dès que vous devenez français, vos ancêtres sont gaulois

QU'EN PENSEZ-VOUS ?

Que disent les faits et les chiffres ?

- ⇒ Les migrations ne sont pas les uniques facteurs d'influence sur les cultures. Les libertés individuelles, le féminisme, l'expansion de la culture de masse ou le consumérisme sont tout aussi puissants dans l'évolution des sociétés.
- ⇒ Qu'elles soient liées à des stratégies d'adaptation ou de survie, qu'elles soient le fait de conquêtes, résultantes de la curiosité humaine ou motivées par le commerce, les migrations sont partie intégrante de la nature humaine.
- ⇒ Au rythme des mouvements des hommes et des femmes, les cultures se sont mutuellement influencées et enrichies. Par exemple, les chiffres viennent du Moyen Orient ; l'alphabet est originaire d'Inde.
- ⇒ Pouvons-nous dire qu'il existe une culture européenne, unique et figée dans le temps ? Si oui, à partir de quand devrions-nous établir le « standard » : à l'Empire romain ? Au Moyen Âge ? Après la seconde guerre mondiale ?
- ⇒ Il y a une pluralité de cultures en Europe et celles-ci se sont forgées au contact d'autres peuples.
- ⇒ « *Toute culture est seconde ; elle hérite et c'est pour cela qu'elle peut innover et ne reste pas figée sur une identité arrogante, fixe et établie [...] elle est immigrée à elle-même* » Rémi Brague, « *Europe, la voie romaine* »



A voir deux cultures est une chance

D'origine Centrafricaine, Virginie est arrivée pour la première fois en France en 1986, à l'âge de 19 ans. Elle y a mené ses études supérieures et est aujourd'hui employée d'une collectivité locale française et leader associative.

Elle dit : « Ma première année a été dure car ma famille et mon pays me manquaient beaucoup [...] Aujourd'hui, je me sens chanceuse d'appartenir à la fois à ici et à là-bas. Car pour ma part, avoir deux cultures est une richesse inépuisable, même si je sais que pour certaines personnes cela représente un handicap. La solution c'est de pouvoir marier les deux et non de les vivre séparément ».

Elle ajoute « J'aimerais aujourd'hui passer un message à toutes les femmes migrantes. J'aimerais leur dire de se faire confiance, de s'aimer et d'accepter leur différence. »